



## OBSERVATORIO DE DERECHOS SEXUALES Y DERECHOS REPRODUCTIVOS

### Monitoreo: prensa escrita y digital- noviembre 2023

TITULAR	NOTA	Para
<p><b>Organizaciones esperan justicia en caso Beatriz</b></p>	<p>Familiares y amigos de Beatriz, una paciente de lupus e insuficiencia renal a quien en 2013 se le impidió interrumpir su embarazo, pese a que un comité médico ya había concluido que esa era la salida más adecuada para su salud, participaron de un conversatorio en el que además estuvieron diversas organizaciones feministas y colectivos que buscan la despenalización del aborto.</p> <p>El caso de Beatriz escaló hasta la Corte Interamericana de Derechos Humanos (Corte IDH). Las audiencias se realizaron el 22 y 23 de marzo en San José, Costa Rica. Hasta el momento, la Corte IDH no ha dictado sentencia, pero familiares de la joven y organizaciones están a la expectativa que en las próximas semanas se conozca la resolución.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Organizaciones-esperan-justicia-por-el-caso-de-Beatriz-20231109-0039.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Organizaciones-esperan-justicia-por-el-caso-de-Beatriz-20231109-0039.html</a></p>	<p>LPG Pág.6 Viernes 10 Noviembre 2023</p>
<p><b>MOVIR denuncia abortos y golpes en menores embarazadas</b></p>	<p>El Movimiento de Víctimas del Régimen de Excepción (Movir) afirmó ayer que hay presuntos casos de abortos inducidos y golpes a mujeres menores de edad dentro de las cárceles, en el contexto del régimen de excepción.</p> <p>“Cuando el régimen se dio cuenta que estaban capturando mujeres embarazadas en Apanteos (centro penitenciario), comenzaron a hacerles exámenes de sangre y a la mujer que salía que estaba embarazada, la llamaban para hacerle el aborto de cinco meses sacados quirúrgicamente del vientre”, manifestó Samuel Ramírez, representante del Movir.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/nacionales/movir-denuncia-abortos-y-golpes-en-menores-embarazadas-capturadas">https://diario.elmundo.sv/nacionales/movir-denuncia-abortos-y-golpes-en-menores-embarazadas-capturadas</a></p>	<p>Diario El Mundo Viernes 10 Noviembre 2023</p>
<p><b>Agresores sexuales embarazaron al menos 725 niñas en el primer trimestre de 2023</b></p>	<p>Agresores sexuales embarazaron al menos 725 niñas de 10 a 17 años durante el primer trimestre de este 2023 en El Salvador, revelan cifras del Ministerio de Salud (MINSAL) retomadas en un informe de la Alianza por los Derechos de la Niñez, Adolescencia y Juventud. El documento, que recoge la situación de los derechos de la niñez y adolescencia en El Salvador, detalla que en los primeros tres meses de 2023 hubo 120 inscripciones prenatales en niñas de 10 a 14 años y otras 2,395 en adolescentes entre 15 y 19 años. Es decir, un total de 2,515 inscripciones prenatales en las edades de 10 a 19 años. Además, en ese mismo periodo, el MINSAL reportó 2,045 atenciones de partos en niñas y adolescentes, de los cuales 88 correspondieron a niñas de 10 a 14 años y 1,957 a adolescentes de 15 a 19.</p> <p>Silvia Juárez, de la Organización de Mujeres por la Paz (ORMUSA), que además es parte de la Alianza autora</p>	<p>LPG Pág.18 y 19 Domingo 12 Noviembre 2023</p>

	<p>del informe, señaló que en los informes anuales y semestrales del MINSAL no es "congruente el número de registro de violencia sexual con el registro de embarazo en adolescentes, es decir que aquí hay una falta que se mantiene en el sistema de salud de reconocer que todo hecho de violencia sexual contra niñez y adolescentes se reconozca como violencia sexual". Agregó que "el dato siempre ha sido sesgado de esa manera, o sea no todo lo que pasa en el sistema de salud como violencia en niñas y adolescentes se registra como violencia sexual, aún cuando lo sea".</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Agresores-sexuales-embarazaron-al-menos-725-ninas-en-el-primer-trimestre-de-2023-20231112-0061.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Agresores-sexuales-embarazaron-al-menos-725-ninas-en-el-primer-trimestre-de-2023-20231112-0061.html</a></p>	
<p><b>Denuncian falta de protección en salud sexual y reproductiva para mujeres trabajadoras del sector textil y bordadoras a domicilio</b></p>	<p>El estudio realizado por la Asociación de Mujeres Transformando (MT), titulado "Mujeres en la Maquila Textil: Cuerpos, Vidas y Resistencias", revela que en materia de salud sexual y reproductiva las trabajadoras textiles y bordadoras a domicilio son violentadas debido a la ausencia de una política laboral de prevención de riesgos. Las trabajadoras manifestaron que suelen padecer cuadros de infecciones urinarias, abortos, infecciones vaginales, entre otros padecimientos.</p> <p><a href="https://voces.org.sv/denuncian-falta-de-proteccion-en-salud-sexual-y-reproductiva-para-mujeres-trabajadoras-del-sector-textil-y-bordadoras-a-domicilio/">https://voces.org.sv/denuncian-falta-de-proteccion-en-salud-sexual-y-reproductiva-para-mujeres-trabajadoras-del-sector-textil-y-bordadoras-a-domicilio/</a></p>	<p><b>Voces</b> <b>Martes 14</b> <b>Noviembre 2023</b></p>
<p><b>Endometriosis, una enfermedad invisibilizada en El Salvador</b></p>	<p>En El Salvador no existe un registro de los casos de la enfermedad, afirma la Asociación de Mujeres con Endometriosis. La OMS estima que la padecen 190 millones de mujeres y niñas en edad reproductiva, el 10 % de esa población.</p> <p>En opinión de Danilo Arévalo, ginecólogo y miembro del Colegio Médico, es importante conocer el comportamiento de esta enfermedad, pero "no sería adecuado ponerlo en una hoja diferente", porque el Ministerio de Salud (MINSAL) tiene la obligación de informar sobre enfermedades transmisibles y "en este caso no lo es y tampoco es una enfermedad endémica".</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Endometriosis-una-enfermedad-invisibilizada-en-El-Salvador-20231126-0063.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Endometriosis-una-enfermedad-invisibilizada-en-El-Salvador-20231126-0063.html</a></p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.18</b> <b>Lunes 27</b> <b>Noviembre 2023</b></p>
<p><b>Preparan actividades para conmemoración del Día Mundial de la Respuesta del VIH</b></p>	<p>Esta mañana, Pasmó junto a ONUSIDA, la Agencia Internacional de los Estados Unidos para el Desarrollo (USAID) y el Ministerio de Salud anunciaron las actividades conmemorativas del Día Mundial de la Respuesta del VIH, que se hace cada 1 de diciembre.</p> <p>Según detallaron, el objetivo es generar conciencia en la población para la toma de pruebas de detección temprana, así como la aplicación de los tratamientos antirretrovirales que permiten la desactivación del virus.</p> <p><a href="https://diarioelsalvador.com/prepara-actividades-para-conmemoracion-del-dia-mundial-de-la-respuesta-del-vih/433189/">https://diarioelsalvador.com/prepara-actividades-para-conmemoracion-del-dia-mundial-de-la-respuesta-del-vih/433189/</a></p>	<p><b>Diario Co Latino</b> <b>Miércoles 29</b> <b>Noviembre 2023</b></p>
<p><b>37% casos VIH en 2022 estaba en etapa avanzada</b></p>	<p>En 2022, El Salvador reportó 1,107 nuevas infecciones de VIH (virus de inmunodeficiencia humana), de las cuales el 36.68 % estaba a una fase avanzada, confirmó la doctora Celina de Miranda, directora de país del Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre VIH/Sida (ONUSIDA).</p> <p>"Cuando hablamos de una fase avanzada, nos referimos a que llegaron (los pacientes) tarde a los servicios (de salud) y ya están con todas las manifestaciones de la enfermedad, cuando pudimos haber diagnosticado de forma temprana, es decir, que pudimos incentivar a las personas a hacerse una prueba", dijo De Miranda ayer en el evento "Actualizaciones y novedades en la prevención del VIH en El Salvador", que organizó la Asociación PASMO (Organización Panamericana de Mercadeo Social, por sus siglas en inglés) junto a la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID) y el Ministerio de Salud (MINSAL).</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/37--casos-VIH-en-2022-estaba-en-etapa-avanzada-20231129-0099.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/37--casos-VIH-en-2022-estaba-en-etapa-avanzada-20231129-0099.html</a></p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.15</b> <b>Jueves 30</b> <b>Noviembre 2023</b></p>